

Ravenel : « Un retour à l'équilibre équitable »

MIRECOURT

La cérémonie des vœux au centre hospitalier départemental de Ravenel est toujours l'occasion d'une grande messe réunissant l'ensemble des forces vives de l'établissement sanitaire. Une offre de soins psychiatriques qui concerne plus de 17 000 patients (file active) suivis par le CH Ravenel. Un chiffre en progression constante faisant état d'une évolution sociétale contraignante pour l'équilibre psychique. Toutefois, les ressources financières en baisse

de l'établissement nécessitent une réorganisation, selon la direction. L'hôpital de Ravenel possède un effectif de 1 200 personnes, dont 500 travaillant dans des structures médicales réparties sur tout le territoire du département. Un dispositif humain et médical qui oblige la direction à une réforme structurelle... tout en souplesse !

« Cette situation fragile, déjà connue et consécutive notamment à des choix structurels, a conduit à l'élaboration d'un plan de retour à l'équilibre équitable qui a été négocié

avec les pôles et les partenaires sociaux, se voulait ainsi rassurant Alain Knopf, directeur délégué du CH Ravenel, le postulat de préserver la qualité des soins et la qualité de vie au travail a été posée en préalable au travail mené. »

Une maîtrise des dépenses déterminante

Le directeur délégué ne manquait pas l'occasion d'insister sur une prérogative essentielle inscrite sur l'échéancier de tous les hôpitaux. « La mise en œuvre de la nouvelle loi de modernisation de notre système santé, et

notamment la création obligatoire des groupements hospitaliers de territoire, va prochainement redéfinir les collaborations avec l'ensemble des offreurs sanitaires et médico-sociaux dans la logique d'un parcours patient qui est une notion bien connue en psychiatrie. »

A l'instar des collectivités territoriales, les établissements sanitaires sont soumis à des restrictions budgétaires devenues obsessionnelles pour les responsables. « La maîtrise des dépenses oblige à rationaliser les achats et à mutualiser les services. La marge de manœuvre est faible

tout en conservant une bonne offre de santé. 2016 sera une année de consolidation et de projets », précisait Valérie Bigenho-Poet, déléguée territoriale de l'agence de santé.

Au cours de son intervention, le député Christian Franqueville faisait allusion aux divers drames et attentats qui ont défrayé la chronique et donc perturbés mentalement. « Dans cet établissement psychiatrique de Ravenel, vous n'êtes pas prêts de manquer de matière première ! Mieux vaut être correctif que préventif dans ces cas-là ! »

Eric NURDIN



L'avenir de l'hôpital départemental de Ravenel est sous l'influence d'un plan de retour à l'équilibre.

Un groupement hospitalier dans le viseur

La direction commune entre le centre psychothérapique de Nancy-Laxou et le CH Ravenel rythme les débats avec le projet imminent d'un groupement hospitalier de territoire. « Nous organisons déjà des réunions de direction commune, des bureaux de commission médicale d'établissement se rencontrent régulièrement. Des projets communs sont en cours d'élaboration : système d'information, en instituant un pilotage des deux services dans la perspective d'un futur groupement hospitalier de territoire. Le projet d'une Mas (maison d'accueil spécialisée) renforcée en psychiatrie implantée sur le site de Ravenel est à l'ordre du jour », précisait Gilles Barou,

directeur général de l'ensemble CPN Laxou – CH Ravenel. Les projets programmés du site vosgien en psychiatrie sont multiples : « Des actions de formation continue communes sont prévues prochainement, également une politique médicale commune, des échanges pratiques entre les établissements et les soignants, une politique d'achat mutualisée, énumérait Gilles Barou en insistant sur la franchise des propos. Je placerais cette année 2016 sous le signe de l'authenticité, de la confiance et de la transparence [...] mais je peux vous dire d'ores et déjà que nous percevons des résultats tangibles qui nous permettent d'affirmer que notre établissement reprend le chemin de l'équilibre. »